

Für den Unterrichtsalltag gerüstet

1. Juli 2016; Im Hochschulgebäude Hadwig der Pädagogischen Hochschule St.Gallen wurden am Donnerstag, 30. Juni 2016 verschiedene Diplome ausgehändigt. Zum letzten Mal überreichte Rektor Erwin Beck Zertifikate und Diplome für die Abgängerinnen und Abgänger der Studiengänge Sekundarstufe I und II. Ein feierlicher Abend für alle Beteiligten.

Nicht nur im Sittertobel, auch im Hochschulgebäude Hadwig der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) befand sich am Donnerstagabend, 30. Juni 2016 die Stimmung im Hoch. Es wurde gefeiert. Doch statt zu einem Musikhappening wurde zur Diplomfeier geladen und andere Töne angestimmt. Mit Posaune, Trompete, Horn, Klarinette und Querflöte eröffnete ein Bläserquintett des Bachelor-Masterstudiengangs Sekundarstufe I der PHSG die Diplomfeier. So wurden die Diplomandinnen, Diplomanden auf die Feier eingestimmt und mit «Hit the road Jack» sinnbildlich auf den neuen Weg geschickt.

Für Rektor Erwin Beck war es die letzte Diplomfeier und spitzbübisch kündigte er an, dass er das nochmals so richtig geniessen wolle. Doch erst machte er die Bühne frei für Denise Eigenmann. Die Leiterin der Aus-, Fort- und Weiterbildung des Kantonsspitals St.Gallen sprach über die Bedeutung der Allgemeinbildung und beleuchtete die Berufsbildung junger Erwachsener aus verschiedenen Perspektiven. In ihren Ausführungen spürte sie vielschichtigen Fragen nach und lotete aus: Wo stehen junge Menschen zu Beginn einer Ausbildung? Was erwarten die Betriebe beim Berufsanfang? Was soll gelernt und was vermittelt werden?

Der grosse Moment

Nach dieser Einstimmung war der grosse Augenblick gekommen: Rektor Erwin Beck überreichte 28 Diplome und Zertifikate für die Studiengänge Sekundarstufe I und II. Drei Personen schlossen im Bachelor-Master-Studiengang Sekundarstufe I das Grundstudium ab und fünf Personen erwarben sich zusätzlich einen Einzelfachabschluss. Ob im Zertifikatsstudiengang oder im Diplomstudiengang insgesamt qualifizierten sich zwanzig Personen für den Allgemeinbildenden Unterricht (ABU). Zwar unterrichten alle bereits an einer Berufsschule haben sich an der PHSG aber noch berufsbegleitend weitergebildet. Nicht nur für diese Lehrerinnen und Lehrer auch für den Rektor der PHSG beginnt nach den Sommerferien ein neues Kapitel. Die frisch Diplomierten und Zertifizierten setzen ihre Karriere zusätzlichen Qualifikationen fort und der Rektor schliesst mit dem Ende seiner beruflichen Karriere eine Ära ab.

Wie sehr der Moment der Diplomübergabe bereits in Gedanken durchgespielt wurde, veranschaulichte Severin Schürch, Diplomand im Diplomstudiengang ABU Sekundarstufe II. Seinen Rückblick auf das Studium übertitelte er bezeichnenderweise mit: «Der grosse Moment – oder wie man eine Diplomfeier übersteht». In Slam Poetry Manier brachte er seine Gedanken, seine Anspannung und auch eine gewisse Ungeduld zum Ausdruck. «Endlich bringen wirs hinter uns, überreicht endlich das Diplom ...», meinte er etwas salopp.

Auf zu neuen Ufern

Den Schlusspunkt unter die Feier setzte Martin Annen, Prorektor der Studiengänge Sekundarstufe I und II. In seinen Abschlussworten nahm er Bezug auf das Segelschiff, das als Sujet die Einladungskarte zierte und folgerte: «Mit ihrem Studienabschluss haben Sie die Segel gerichtet, sie verfügen über die notwendigen Kompetenzen als Klassenlehrperson einen erfolgreichen Berufseinstieg zu leisten oder als Lehrperson für Allgemeinbildenden Unterricht die Lernenden für etwas zu begeistern, das nicht einfach in direktem Zusammenhang mit dem Beruf steht.»

Nach Gratulationen und Dankesworten wurde auch noch der Co-Studiengangsleiter des ABU-Studiengangs verabschiedet. Joe Gerig war massgeblich am Aufbau der Studiengänge für Berufsschullehrpersonen beteiligt und wirkte sehr prägend. Wie Erwin Beck bricht auch Joe Gerig mit seiner Pensionierung zu neuen Ufern auf.

Anfragen

Pädagogische Hochschule St.Gallen

Kommunikation, Telefon: +41 71 243 94 44, E-Mail: communication@phsg.ch

Die Medienmitteilung ist im Internet verfügbar unter: www.phsg.ch

Pädagogische Hochschule St.Gallen (PHSG)

Der Kernauftrag der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) liegt in der Ausbildung von Studierenden zu Lehrpersonen der Volksschule und der Berufsbildung. Die Institution beschäftigt 270 Dozentinnen und Dozenten. Derzeit studieren über 1300 Personen an der PHSG.

Nebst den Bereichen Ausbildung und Berufseinführung bietet die PHSG ein umfassendes Angebot an pädagogischer Weiterbildung und Beratung, welches 2015 von rund 5650 Personen in Anspruch genommen wurde. Die fünf Regionalen Didaktischen Zentren bieten angehenden und amtierenden Lehrpersonen Impulse für die Gestaltung von entdeckenden und erforschenden Lernsituationen und wurden 2015 von rund 6000 Personen besucht.

Mit ihrem Engagement in Bildungsforschung, Entwicklung und Beratung leistet die PHSG zusätzlich einen Beitrag zur wissenschaftlichen Klärung von schulischen Fragen. Der Campus der PHSG erstreckt sich über vier Hochschulgebäude an den Standorten St.Gallen, Rorschach und Gossau. Mit den Hochschulgebäuden Mariaberg und Stella Maris in Rorschach sowie dem Hochschulgebäude Hadwig in St.Gallen verfügt sie über drei Gebäude mit historischer Bedeutung.